

CONTROLES ESSAIS > MESURES

www.controles-essais-mesures.fr

LA REVUE DES TECHNOLOGIES ET APPLICATIONS DE CONTRÔLES POUR LES LABORATOIRES ET L'INDUSTRIE



La ZEISS MaxLine :
Un contrôle au plus près de la production
pour une meilleure qualité et des gains
de productivité substantiels.

DOSSIER | INDUSTRIE LYON 2015

Une édition qui ne faiblit pas

51

ACTUALITÉS
MAÎTRISER LA QUALITÉ
GÉOMÉTRIQUE
RÉDUIT LES COÛTS

11

**LE FOCUS
TECHNIQUE**
L'ACQUISITION DE
DONNÉES ET LE BIG DATA

41

**CONTRÔLES
NON DESTRUCTIFS**
NOUVEAUX MODÈLES EN
ONDES ULTRASONORES
GUIDÉES DANS CIVA

77

MÉTROLOGIE
ÉVALUER L'INCERTITUDE
DE MESURE
ET SES APPLICATIONS

99

50

N°50 > FÉVRIER 2015 > 15 €

En 2014, Delta Mu garde la forme

L'année 2014 s'est terminée et Delta Mu continue son développement en affichant pour la cinquième année consécutive de bons résultats. L'entreprise enregistre un chiffre d'affaires de 1,358 M€ et une croissance à deux chiffres pour la seconde année successive (+15,5 % en 2014). La croissance moyenne de l'entreprise sur les 5 dernières années s'élève à 11,3%. Le résultat net devrait lui aussi progresser et atteindre les 12 % du chiffre d'affaires pour le grand plaisir des 60 % de salariés actionnaires qui voient ainsi leur implication doublement récompensée.

+ SUR LE WEB

www.deltamu.fr

Trescal rachète General Calibration aux USA

Trescal annonce l'acquisition de General Calibration Inc. située à Boonton dans le New Jersey. GenCal est un laboratoire multidomaines accrédité ISO 17025 par l'organisme national A2LA et emploie 22 personnes pour un chiffre d'affaires de 3 millions de dollars. Cette acquisition permet à Trescal d'accroître sa présence sur le marché américain, particulièrement dans le Nord-Est, et d'enrichir ses compétences en haute-tension.

+ SUR LE WEB

www.trescal.com

Precia Molen raffle le Barbier Pesage

Precia Molen annonce avoir finalisé l'acquisition à 100 % des sociétés Etablissement Le Barbier SAS et Le Barbier SAS et ses filiales, spécialistes du pesage industriel et commercial dont les agences sont situées au Havre, Rouen, Dieppe, Paris et Lille. Cette acquisition permet d'améliorer le maillage territorial de Precia Molen Service et permettra aux actuels clients des sociétés Le Barbier de bénéficier d'un accès direct aux services et produits du Groupe Precia Molen.

+ SUR LE WEB

www.preciamolen.com

ÉLECTROCHIMIE

Chauvin Arnoux reprend Heito

Les Français Heito et Chauvin Arnoux ont conclu un accord transférant à Chauvin Arnoux l'activité électrochimique de Heito.

Bien plus qu'une simple cession de la branche mesure électrochimique, cet accord est un partenariat de transfert de savoir-faire et d'expertise entre les deux sociétés.

Heito, créée en 1948, est un des derniers acteurs industriels français dans le domaine des appareils de mesure électrochimique : pH-mètres, redox, conductimètres, oxymètres, sondes et électrodes. Ces appareils sont principalement destinés, au marché de l'éducation, aux laboratoires, centres de R&D, industries et organismes de contrôle environnementaux. L'entreprise poursuivra ses autres activités industrielles, en particulier, la fabrication de thermostats bimétalliques à réglage fixe commercialisés sous la marque Vigitherme, destinés aux applications profession-



La gamme d'appareils sera commercialisée sous le nom Heito Electrochimie Chauvin Arnoux Group.

nelles électroniques et électrotechniques dans de nombreux domaines : aéronautique, militaire, matériels de transport, sécurité incendie, mise hors gel... De son côté, Chauvin Arnoux compte mettre à profit cette nouvelle expertise technologique pour enrichir son offre ●

+ SUR LE WEB

www.chauvin-arnoux.com

INSTRUMENTATION

Endress+Hauser en hausse

Au cours de l'exercice 2014, Endress+Hauser a augmenté son chiffre d'affaires de près de 11 %, dépassant le seuil des 2 mds €. Le spécialiste suisse des technologies de mesure et d'automatisation a par ailleurs amélioré son résultat d'exploitation de même que ses résultats avant et après impôts.

« Étant donné les défis tant politiques qu'économiques qui se posent au niveau international, nous pouvons être très satisfaits de ces résultats, et ce même si nous n'avons pas atteint la totalité de nos objectifs », déclare le directeur financier d'Endress+Hauser, Luc Schultheiss. L'évolution des taux de change en particulier a eu un effet favorable sur l'ensemble de l'année 2014. Les filiales récemment acquises ont par contre entraîné une baisse des résultats. Ainsi, suite à la chute du rouble, Analytik Jena a dû créer d'importantes provisions pour pertes. Début 2014, une société de vente appartenant en propre à

Endress+Hauser a vu le jour aux Émirats Arabes Unis. Autant d'éléments qui ont contribué à la croissance organique du chiffre d'affaires du groupe, qui a, selon Luc Schultheiss, presque atteint 6 %. Au niveau des effectifs, l'évolution a dans l'ensemble également été positive. Ainsi, fin 2014, 12 435 personnes travaillaient pour Endress+Hauser à travers le monde, soit 516 de plus que l'année précédente ●

+ SUR LE WEB

www.endress.com